

下市町教育委員会だより

教育委員会から町民の皆様への情報通信



令和7年3月1日 第56号
奈良県下市町教育委員会
教育長 上東 祥浩 発行

プロジェクトAkitsu

～自主公開授業研究～



奈良県教育委員会指定研究
学ぶ力育成実践研究事業
自主公開授業研究
プロジェクトAkitsu
研究主題 「教えないスキル」で育む力
～個別最適な学びと協働的な学びの推進で深まる学び～

【3次公開】
2025.1.28
(Tue.)
参加費無料

受付	公開授業	休憩	全体会
3年 菅原 翠葉 算数「たしざんとひきざん」	開会 行事	指導助言	休題
3年 小森 杏香 社会「くらしや町のうつりかわり」	奈良県教育委員会 事務局業務教育課 指導主事 島田 浩司氏	講演	岐阜聖徳学園大学 教授 玉置 崇氏
4年 稲田 大希 体育「器械運動」 「跳び箱運動」		演題	主体的・対話的で深い 学びを生み出す「教え ないスキル」の価値 ～下市あきつ学園の経 歴から学ぶ～
6年 杉原 美有 理科「てこのはたらき」			
7年 田中 迅 国語「自分を見つめる （少年の日の思い出）」			
8年 高屋太 英語「AmazingAustralia」			

岐阜県につきましては下市町教育文化センターをご利用ください。
<https://akitsu.shimoichi.ed.jp/>

現在の教育は、「知識伝授型教育」から「子どもの力を引き出す教育」へと転換しようとしています。あきつ学園では、奈良県教育委員会指定研究・学ぶ力育成実践研究事業・プロジェクトAkitsuと題して、授業研究を進めています。教員が子どもたちに学習の基礎基本を教えた上で、興味・関心を引き出し、子どもたちがICT等を活用して自ら調べたり、振り返りや対話を通して新たな気付きや考えを深めたりして、主体的に学ぶことができるようにするための研究です。

今回は、6人の先生方がそれぞれの学級で授業した後、岐阜聖徳学園大学 教授 玉置 崇先生から、「主体的・対話的で深い学びを生み出す『教えないスキル』の価値～下市あきつ学園の授業から学ぶ～」と題してご講演をいただきました。玉置先生から、「どの授業も子どもたちを主役にさせて授業にのめりこませようというものばかりです。3年前に初めて授業をみた時を思い出すと、ここまで変容したことは正直驚きました。」とご講評いただいたり、教育に関する最新情報をご提供いただいたりすることができました。町村の教育長、県内の学校の校長先生や教員、また県外の学校からの参加もあり、参加された皆さんは熱心に聴き入っておられました。

『働き方改革』は大切なことですが、このような研究を省いたり、無くしてしまうことはあってならないと考えます。また先生方が、研修研究する時間を確保していくことも必要なことです。これからも子どもたちや先生方が学び、学び合えるあきつ学園として歩み続けていきます。

下市こども園 保育参観

2月21日(金)、こども園で本年度最終の保育参観が行われました。子どもたちの活動の成果を保護者の皆様にご覧いただくことができました。子どもたちが、日頃の活動や遊びで習得したことを発表する機会は、子どもたちの成長に欠かすことのできない大切な取組です。自分の考えや思いを分かりやすくきちんと言葉で表現し、他者に伝えることへの第一歩になります。こども園での取組があきつ学園の学びへとしっかりつながっています。



ひよこ組・うさぎ組



くま組



きりん組



ぞう組

下市町の教育は <教育評価支援委員会>

▼本年度の下市町の教育について「**下市町第2期教育大綱**」に基づいて**検証**していただきました。委員は元教育長の藤田謙治氏と正福寺住職の徳岡見英氏の2名です。▼事前に園・学校から提出された令和6年度の保育・教育活動の自己分析結果と令和7年度に向けたアクションプランを見ていただき貴重なご意見をいただきました。▼検証結果については**議会に提出し、詳細は今月中に、令和7年度下市町学校園教育推進方針とともにホームページで掲載**します。▼教育は英語でeducatoion(エデュケーション)といいますが、語源はラテン語のeducere(エデュケレ)といわれています。『潜在能力を導き出す、引き出す』という意味があるそうです。**子どもたちの力を引き出し、最新の教育を行うために、私たちは、常に『学び続ける』ことが大切です。貴重なご意見をもとにさらなる高み目指して取り組んでまいります。**



Topic news

第1回奈良県ボッチャ大会

▼『ボッチャ』という競技をご存じでしょうか。『ボッチャ』は、白色的球に自分のカラーボール(赤か青)を近づけて点を競いあう競技です。各チームがそれぞれの持ち球(赤か青)6球を投げ終わった時に、的玉の近くにボールがあるチームが勝ちです。▼この度、**伊弉郡地区のチームが県大会に出場**されました。決勝トーナメントへの進出は叶いませんでしたが、日頃の練習の成果を十分に発揮されました。



下市町文化財保護委員会

▼2月20日(木)、第2回文化財保護委員会(委員長 鎌田義道)が開催されました。▼本年度の活動報告、『大和国吉野郡小路村梅本家文書』が町指定文化財として指定されたこと、またそのことを記念して『文化講演会』を開催予定としていることの報告と説明がありました。

▼歴史のある下市には、まだまだ発掘されていない文化財があるのではないのでしょうか。



下市町 ニュースポーツ体験会 ～初心者の方大歓迎～

日時&場所：令和7年3月29日(土) 午前9:00~12:00 下市町総合体育館

対象年齢：前期課程以上で年齢上限なし(家族参加OK)

競技種目：○モルック ○囲碁ボール ○ボッチャ



※誰もが気軽に参加してもらえる競技です。競技開始前に、ルール等競技説明を行います。

▼春の訪れを感じる季節となりました。春と言えば桜。満開の桜は「**花盛り**」、満開になって散る桜を「**零れ桜(こぼれざくら)**」、花びらが舞い散るさまは「**桜吹雪**」、水面に散った花びらが吹き寄せられて流れていく様子を「**花筏(はないかだ)**」と言われています。今年の桜の開花は?



○下市町教育委員の異動

西北隆代氏の任期満了に伴い、中村千代子氏が、1月25日付で、委員として、就任されました。

